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 An alle Vorstandsmitglieder QVR 
 GemeinderätInnen Kreise 7 und 8 
 sowie weitere interessierte Kreise 
 

 

 

 

Protokoll 
 
Quartierverein Zürich-Riesbach 
7. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 4. September 2012, um 19:30 Uhr 
 im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  Natur und Umwelt 
Attinger Gina Kontacht/ Website 
Bartl Franz Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/ Newsletter 

           Bütler Tilly Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Diggelmann Hans-Ruedi Planung und Verkehr 
Favini-Brotzer Cécile Kultur, Veranstaltungen 
Hebting Tom Öffentlicher Raum 
Verdegaal Irene Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
  

 
 

      
 
           Entschuldigt:    M. Albasini, I. Verdegaal, H. Diggelmann 

- Karin Weyermann, GR CVP 7+8 
- Marianne Aubert, GR SP 7+8 
- Helen Glaser GR SP 7+8 

   
           

 



   
  

 

7.1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst  die anwesenden Vorstandsmitglieder. 
Zu Punkt 6.4.2. vom letzten Protokoll: T. Hebting (entschuldigt an der 
letzten VoSi) ist erstaunt, dass die geplante Ampelanlage beim 
Übergang Seefeldstrasse zum Schulhaus Seefeld im Vorstand nicht 
diskutiert wurde. Er findet diese Lösung unbefriedigend.  
 

 

7.2. Traktanden: 
 

 

7.2.1 Rückblick Quartierfest August 2012 
U. Frey verdankt den Einsatz aller freiwillig Mitwirkenden. Das Fest 
war bei optimalen Wetterverhältnissen sehr gut besucht. Die Angebote 
des QV-Standes (kulinarisch, Jassturnier, Jazz-Apéro, Pétanque) 
wurden sehr geschätzt. Es resultiert ein erfreulicher Ertrag. 
 

 

7.2.2. Vorbereitung Palaver, 2. Oktober 2012 
Thema: „Frischer Wind im Quartiervereins-Vorstand“.   
Der QV-Vorstand  möchte die Gelegenheit nutzen, einem Kreis von 
Leuten den Puls zu fühlen. Welche Themen und Aktivitäten liegen 
brach? Wofür lohnt es sich, kostbare Freizeit zu investieren? – Wir 
‚Alten’ vom Vorstand hören zu. Aber natürlich geben wir auch Auskunft 
darüber, was wir tun und wie wir es tun. Einladungen werden von den 
Vorstandsmitgliedern gezielt gestreut. 
 

 
alle 

7.2.3. Zeltanschaffung 
Der QV hat für das Quartierfest ein neues Zelt gekauft. Es ist eine gute 
Investition. Zwei weitere Zelte werden hinzugekauft. 
Diese dienen nicht nur gegen Schlechtwetter, sondern sind auch ein 
guter Sonnenschutz. Auf Anfrage werden können die Zelte auch 
ausgeliehen werden, jedoch nur an gut instruierte bekannte Personen. 
Ein öffentlich gemachter Verleih wird nicht angestrebt. 
 

 
C. 
Bernaschina 

7.2.4. WWF-Projekt Kulturlandschaft Burghölzli 
Das Projekt wurde im Kontacht vorgestellt. Wir sprechen darüber 
hinaus eine Spende von CHF 500.- gut. 
 

 

7.2.5. Vorstandsinterna 
Mit Bedauern nehmen wir von den per GV 2013 angekündigten 
Rücktritten von I. Verdegaal und T. Hebting Kenntnis.  

 

7.2.6. SiSa-Sitzung 
T. Hebting berichtet: Die Seeanlagen gelten als sauber. Es gab eher 
weniger Vandalismus und Abfall dieses Jahr. Ein Problem sind 
Glasscherben und Flaschen, die in den See geworfen werden Die 
„Szene“ verlagert sich eher auf die andere Seeseite Eine verstärkte 
Präsenz von Roma wird festgestellt. Betäubungsmittel-Vergehen sind 
am zurück gehen. 
Der QV bleibt am Thema „Abfall am See / im Quartier“ dran. Es könnte 
auch als Thema an der GV aufgegriffen werden. 

 



7.2.7 Villa Egli 
Initianten eines Generationenhauses möchten dieses laut 
Medienberichten in der Villa Egli verwirklichen. Der  Stadtrat soll 
demgegenüber einen Grundsatzentscheid gefällt haben für ein Hotel 
mit öffentlichem Café. Der Vorstand möchte gerne mehr dazu aus 
erster Hand erfahren. Er bittet den Stadtrat in einem Brief darum und 
verweist dabei auf die verschiedenen Initiativen des QVR in den 
vergangen Jahren im Hinblick auf eine kulturnahe öffentliche Nutzung 
der Villa und zum Erhalt der ‚Kulturmeile Untere Höschgasse’ 
(Museum Bellerive, Heide Weber Haus, Haller Atelier). 
 

 
U. Frey 

7.3. Mitteilungen aus den Ressorts und Arbeitsgruppen 
 

 

7.3.1. Kontacht 
Die neueste Ausgabe trägt den Titel: „Windstille“, Nr. 222. 
und wird etwas umfangreicher als sonst.  
 

 

7.3.2. Räbeliechtliumzug, Do. 1. November 2012 
.Mithelfen werden G. Attinger, C. Bernaschina und St. Baumann 
Die künftige Organisation des Umzugs soll in der Mai- Sitzung 2013 
besprochen werden.  
 

G. Attinger, C. 
Bernaschina, 
St. Baumann 

7.4. Varia 
 

 

7.4.1. Winzerfest  
Am 15. September findet das Winzerfest der FDP 7 und 8 mit Führung 
durch den Rebberg statt. Dieses Jahr stehen Podien zu 
Quartierthemen auf dem Programm. U. Frey wir den QVR dort 
vertreten.  
. 

 

7.4.2. Neubau Kinderspital 
Info-Veranstaltung am 11. Sept.`12 im Hörsaal Psychiatriasche 
Universitäts-Klinik, Lenggstr. 31, von 17-18:00 Uhr. 
 

 

7.4.3. Informationsveranstaltung Hornbachsiedlung 
Frau Tschirren vom Amt für Städtebau klärt mit U. Frey Form und 
Datum der Veranstaltung ab. Da im Sommer bereits eine öffentliche 
Veranstaltung stattgefunden hat, wird eine Information eher im kleinen 
Kreis ins Auge gefasst. 
 

U. Frey 

7.4.4. VLZ, Verbund Lebensraum Zürich 
Einladung zu einem Vortrag über das Leben im verdichteten Zürich. 
Do. 4. Oktober. U. Frey und H. Diggelmann haben sich angemeldet. 

 
U.Frey, H. 
Diggelmann 

7.4.5. Herbst-Versammlung der Quartiervereinspräsidenten 
Am Do. den 20. Sept. im Musiksaal des Stadthauses, 3. Stock, 17:30 
bis 19:30 Uhr. 
 

 

7.4.6. Besuch Künstlergemeinschaft Südstrasse 81 
Eine Vertretung des QV-Vorstandes besuchte die Ateliers und dankt 
den beteiligten Künstlerinnen und Künstlern sowie M. Albasini und F. 
Bartl herzlich für die Gastfreundschaft und Organisation. 

 



7.4.7. Alt-Riesbachfest und Forchbahneinweihung am 1. September 
U. Frey hat den QVR an einem Brunch im Quartiertreff Hirslanden 
vertreten, der ein Teil des Programms des Forchbahnfestes bildete. 
Danach war er im Rahmen des Alt-Riesbachfestes zum Apéro und 
Mittagessen in der Erlöserkirche geladen, wo er eine kleine 
Grussbotschaft zum 75jährigen Jubiläum der Kirche überbrachte.  
 

 

7.5. Sitzungsende:  22:15 
Nächste QV-VoSi. findet wegen des „Palavers“ vom 2. Oktober erst 
am darauf folgenden Dienstag, 9. Oktober, 19:30 statt 
Traktanden: Baustelle „Burgwies bis Friedhof Enzenbühl“  
 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

 

 

 

 

 

 

 

 


